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最近，杭州滨江区、江干区、下城区、经济技术开发区（下沙）、富阳区以及桐庐县陆续发布了2017年公办中小学教育服务区。昨天，钱报记者从其他各城区

教育局获悉，他们的招生方案和学区调整方案正在制定中，预计也将于本月公布。

从已发布教育服务区的几个城区情况来看，与往年相比，杭州的公办中小学招生有两个明显的趋势：

一是在限定时间内，一套学区房不能解决多户家庭的孩子入学，像萧山区教育局发布的《关于萧山区 2017 年城区初中小学招生工作的意见》中，就明确提

出，从2018年起，同一套产权房三年内只解决一户家庭子女入学（《房产证》办理时间在2017年4月30日前的除外）。

二是同一套学区房，有两所学校（校区）可以选报，滨江、下城等多个城区开始尝试打通学区，或者扩大大学区的范围。以下城区为例，继去年安吉路实验学

校和长寿桥小学实行大学区制后，今年求知小学和大成实验学校、胜蓝实验小学和大成实验学校，针对随迁子女实行大学区制；刀茅巷小学和青蓝小学、东园小

学和永天实验小学、天水小学和文龙巷小学、景成实验学校和求知小学，则针对户籍生实行大学区制。

各城区之所有做出上述调整，有的是为了让孩子和家长有更多选择，有的则是为了缓解部分热门学校的入学压力。

昨天，钱报记者帮家长打听了一下这些热点公办小学今年的入学形势。从目前掌握的信息来看，今年这些学校“一表生”的入学形势可能比去年还要严峻，

家长们要有个提前准备，如果是今年入学，现在还没落户，有可能面临被调剂。

杭城热门公办小学持续爆表
文一街小学落户三年才保险
想读公办小学，要提前几年买房？快来看钱报的调查

本报记者 梁建伟 沈蒙和

文一街小学

杭州文一街小学是杭城一表生爆表比较

厉害的学校，今年一表生可能还会出现需要

调剂的情况。

但经过这几年的媒体和学校的宣传，家

长对于学区房都渐趋理性，不再像过去那样

盲目，比如会尽早把孩子的户籍迁过来，或者

估计买房落户、迁户口来不及，就索性为孩子

选择了民办小学，不会像过去那样一根筋。

不过，一表生入学是按照落户年限来划

线的，有越来越早的趋势。学校一位负责人

对钱报记者说，从目前的情况看，落户年限在

3 年以上的比较保险，“但要以实际居住为前

提，买了房没有去住，排队就要靠后。”所以家

长们想要确保孩子能入学的话，购房落户或

者迁户口就要尽量早一点。

星洲小学

一位住在星洲小学学区的家长了解到的

情况是这样子的，学校摸底的数据已经超过

了学校的招生计划数。

今年学校计划招生 6 个班，而毕业班只

有 5 个班，因为 36 个普通班教室全部满员，

所以学校只能改造一个专用教室来容纳多出

来的1个班的学生。

但即便如此，也无法容纳摸底出来的户

籍生。这位家长说，摸底人数已经达到了 7

个班的规模，学校今年肯定无法扩班至 7 个

班，因为教室不够用。

去年，学校计划招生6个班，扩了一个班

后才刚刚收下所有的一表生。

采荷一小

今年 3 月江干区的摸底数据显示，采荷

区块常住户籍适龄儿童人数比去年同期又增

加 200 余人。因此，今年该区块一表生调配

的人数将大幅度超过去年。所以，杭州采荷

一小教育集团采荷校区今年的入学形势，可

能比去年还要严峻。

去年采荷一小计划招生 6 个班，每班 45

人，仍有一批学生被调配。2015年学区内入

户年限没有满一年的一表生也被调剂了。学

校一位负责人表示，今年估计调配的一表生

入户年限会更长。

学校一位老师透露，从这几年的摸底情

况分析，学区内的户籍儿童 95%以上是一表

生，按招生计划270人来看，每年的摸底人数

都超过招生人数。钱江苑校区，近几年为了

安排调剂过来的学生，班额从原来的36人增

加到45人左右。

学校初步判断，随着2015年确定钱江苑

校区的毕业生直接升入杭州钱江新城实验学

校后，学区内买房入户的人数也在增加，调剂

的空间也在缩小。

采荷二小

对采荷二小来说，今年招生压力也非常

大。据学校负责人介绍，从摸底的情况看，今

年学区内的户籍生人数比去年同期增加了太

多，即使学校今年计划招8个班，一表生肯定

要大量调配，会考虑在同一教育集团内调配。

学校面临的压力，主要在于学区内的户籍生

人数涨得太快，加上2015年原来属于采荷一小

的红菱社区（包括青莼邨和玉荷邨）划入了该校。

这位负责人说，明年的形势有可能还要艰

巨，“今年3月学校还摸底了2018年入学的户籍

生情况，发现明年的招生压力更大，明年要入学

的家长，现在买房肯定来不及，肯定会被调剂。”

濮家小学

从今年3月摸底的户籍生数据来看，濮家

小学教育集团内三所学校都面临着入学压力。

学校一位负责人对钱报记者说，目前的

数据显示，3 所学校的户籍生都超出了计划

招生数：濮家校区超出 20 多人，万家校区超

过50多人，笕新校区超过10多人。

“肯定比去年要困难，肯定会有一表生要

调剂。”这位负责人说，往年也会有一表生调

剂现象，但学校尽可能在集团内调配，“今年

有部分一表生可能会被调配到周边学校去。”

这位负责人说，濮家校区计划招收 4 个

班，从目前情况看，学校有可能会扩一个班。

但万家校区摸底数据就已经有近 200 人了，

即使扩一个班都无法容纳全部一表生，调配

无法避免。“去年万家校区拆了图书室才扩了

一个班，而且打破小班人数，才容纳全部一表

生，今年即使每个班超过40人，也收不下。”

胜利小学

胜利小学“一表生”的爆棚现象，已经持

续多年，今年依旧。

学校一位负责人对钱江晚报记者说，学

校已经拿到一份户籍生名单，是去年年底拿

到的，一共有300多人，学校打算近期组织老

师对这些学生进行入户调查，每名教师需要

负责五六户。

“在我们这边，绝大多数都是一表生，所

以肯定不是所有的一表生都能读我们学校。”

这位负责人说，从 2015 年开始，学校因小班

化要求减少招生人数，每班招 40 人，一共 4

个班，比原来的招生数减少了 20 人。2014

年，学校有 10 多个一表生因入户年限不足 1

年半，最后被调剂到周边的公办小学，2015

年同样有一表生被调剂。

去年，学校的入户年限达到了惊人的3年

零2个月。也就是说，入户年限没有达到3年

零2个月以上的，到胜利小学报名要被调剂。

胜利小学和天地实验小学实行的是双学

区制，家长需要根据自身情况做好选择。

卖鱼桥小学

从今年 3 月摸底情况看，卖鱼桥小学已

经超过去年的招生数（500 多人），假如接下

来仍有新楼盘交付使用，这一数字可能还会

持续增加。而且学校附近以新楼盘为主，户

主都是父母，户籍生绝大多数是一表生。学

校目前的容纳量已经达到极限，没有空余教

室。从往年的情况来看，预计会有户籍生被

调剂（去年文澜校区和湖墅校区均有几十名

户籍生被调剂），至于一表生能不能全部收

下，还要看报名的实际情况。

江南实验教育集团

从今年 2 月摸底情况看，江南实验教育

集团的户籍生人数已经超过 900 人，而该校

月明与滨和两个校区的招生计划为 800 多

人。这意味着光是一表生就超出了招生人

数，预计仍有部分户籍生需要被调剂。去年，

该校按批次录取，落户时间划定在 1 年以

上。虽然今年学校增加了滨和校区，情况稍

好一些，但如果今年入学至今尚未落户，同样

有被调剂的风险。

学校负责人还透露，月明和滨和两校区

今年打通招生，家长可以选择其中一个校区报

名，即双学区制。如果某一个校区的报名人数

超过招生人数，同样是按落户前后顺序录取。


